



**cme.springer.de –
das Zertifizierungsportal**

**Zertifizierte Fortbildung der
Springer-Facharztzeitschriften
mit neuer Funktionalität**

- Beiträge und Fragen sowie Informationen rund um CME
- Einfache Benutzerführung – auch für Internet-Neulinge
- Teilnahmebestätigungen können online abgerufen werden
- Personalisiertes Archiv Ihrer Ergebnisse
- Hohe Sicherheit durch verschlüsselte Datenübertragung (SSL)

Zertifiziert von der Landesärztekammer Hessen und der Nordrheinischen Akademie für ärztliche Fort- und Weiterbildung.



Editorial

- P. Hoff · M.M. Weber
Sozialdarwinismus und die Psychiatrie im Nationalsozialismus 1017
Social Darwinism and psychiatry in National Socialism

Weiter- und Fortbildung

- V. Roelcke
Zeitgeist und Erbgesundheitsgesetzgebung im Europa der 1930er Jahre. Eugenik, Genetik und Politik im historischen Kontext 1019
Mentalities and sterilization laws in Europe during the 1930s.
Eugenics, genetics, and politics in a historic context

Übersicht

- A. Bauer · J. Vollmann
Einwilligungsfähigkeit bei psychisch Kranken. Eine Übersicht empirischer Untersuchungen 1031
Informed consent and patient competence in the psychically ill.
A review of empirical studies

Originalien

- H. Fangerau · I. Müller
Das Standardwerk der Rassenhygiene von Erwin Baur, Eugen Fischer und Fritz Lenz im Urteil der Psychiatrie und Neurologie 1921–1940 1039
The standard textbook on racial hygiene by Erwin Baur, Eugen Fischer, and Fritz Lenz as viewed by the psychiatric and neurological communities from 1921 to 1940
- B. Walter
Hermann Simon – Psychiatriereformer, Sozialdarwinist, Nationalsozialist? 1047
Hermann Simon – reformer of psychiatry, social Darwinist, and National Socialist?
- J. Wilkes
Wie erlebten Jugendliche ihre Zwangssterilisierung in der Zeit des Nationalsozialismus? Aus dem Bericht eines verantwortlichen Arztes 1055
How did youths deal with their forced sterilisation in the Third Reich?
– report of a physician involved
- H.-W. Schmuhl
Zwischen vorseilendem Gehorsam und halbherziger Verweigerung. Werner Villingen und die nationalsozialistischen Medizinverbrechen 1058
Werner Villingen and National Socialist medical crimes
- G. Hohendorf · M. Rotzoll · P. Richter · W. Eckart · C. Mundt
Die Opfer der nationalsozialistischen „Euthanasie-Aktion T4“. Erste Ergebnisse eines Projektes zur Erschließung von Krankenakten getöteter Patienten im Bundesarchiv Berlin 1065
Victims of Nazi euthanasia, the so-called T4 action. First results of a project at the German Federal Archives to disclose records of killed patients
- B. Hübner-Liebermann · H. Spießl · C. Cording
Psychotherapie in der psychiatrischen Klinik 1075
Psychotherapy in a psychiatric hospital
- A. Mundt · I. Hand · M. Rufer
Die spezifische Verhaltenstherapie-Tagesklinik 1082
Specific behaviour therapy day clinic